
Protokoll der Abteilungsversammlung der Leichtathleten des DJK Westen zu Berlin  

 

Termin: 16.05.2018 

Ort: Sitzungsraum Rotter-Casino Stadion Lichterfelde 

Beginn: 19.00 Uhr 

21 Teilnehmer lt. Anwesenheitsliste 

 

TOP 1: 

Begrüßung durch Achim Hoffmann,   

Schweigeminute zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder Christa Warnat und Dieter 

Boenisch 

 

TOP 2:  

Die Versammlungsleitung wird auf Wolfgang Zitzlaff übertragen. 

 

TOP 3:  

Die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

TOP 4:  

Die Tagesordnung wird genehmigt.   

 

TOP 5: 

Den langjährigen Mitgliedern, Christa Hoffmann (Mitglied seit 1952), Jürgen Wichmann 

(Mitglied seit 1960), Peter Caternberg (seit 1960) und Hans- Jürgen Knacke  (seit 1962) wird 

die Ehrenmitgliedschaft verliehen. Den anwesenden Mitgliedern Christa Hoffmann und 

Jürgen Wichmann werden die entsprechenden Urkunden von Achim Hoffmann überreicht.   

Günter Löscher weist darauf hin, dass im Rahmen der Ehrung im Hauptverein die 

Treuenadeln in Gold nachgereicht werden.  

 

TOP 6:  

Das Protokoll der außerordentlichen Abteilungsversammlung vom 15.11.2017 wird 

genehmigt. 

 

TOP 7: 

Bericht des Abteilungsleiters: 

Achim Hoffmann berichtet über die Teilnahme der Mitglieder an zahlreichen sportlichen 

Veranstaltungen und deren Erfolge, die auf der Homepage sowie in der Fußspur nachzulesen 

sind. Es gab auch 3 Werfertage.   

 

Bericht des Kassenwartes Bernd-Ulrich Eberle: 

Der Kassenbericht wird vorgelesen. 

Der Verein hat derzeit 58 Mitglieder, davon über 50 % in der Altersgruppe Ü 60. 

Den Einnahmen aus Beiträgen, Spenden und Kurskarten stehen die Ausgaben für 

Übungsleiterhonorare, Startgelder und Sportgeräte gegenüber. Besondere Ein- oder 

Ausgaben gab es in 2017 nicht. Die Weihnachtsfeier wurde wieder bezuschusst. 

Aufgrund der weiterhin guten Vermögenslage hält er eine Beitragserhöhung nicht für 

erforderlich.  

 



Bericht der Kassenprüferin Petra Stüber:  

Die Kassenprüfung wurde am 8.05.2018 durch Peter Krzonkalla und Petra Stüber 

durchgeführt.  Die Unterlagen für das Geschäftsjahr wurden ordentlich aufbereitet, man 

findet sich schnell zurecht. Die Prüfung der Belege führte nicht zu Beanstandungen. 

 

TOP 8:  

 Aussprache zu den Berichten:  

Jens Paape fragt nach, wieviel Läufer dieses Jahr im April an der Laufveranstaltung 

Oberelbemarathon, die als Gemeinschaftsfahrt gedacht ist, teilgenommen haben.  Es waren 

diesmal nur 3 Teilnehmer. 

Silke Kagel fragt nach, warum das Vereinsguthaben nicht mit Verzinsung angelegt wird.   

Das Procedere ist zu aufwendig im Hinblick auf den steuerlichen Aspekt. 

 

 

TOP 9:   

Die Entlastung des Abteilungsleiters und des Kassenwartes erfolgt mit  2 Enthaltungen.  

 

TOP 10 (Wahlen):  

Gewählt werden:  

Abteilungsleiter:  Achim Hoffmann  ( 19 ja, 2 Enthaltungen) 

 

Kassenwart: Bernd- Ulrich Eberle  (18 ja, 3 Enthaltungen) 

 

Kassenprüfer: Petra Stüber und Cornelia Zitzlaff (17 ja, 4 Enthaltungen) 

 

Günter Löscher schlägt vor, einen Stellvertreter für den Abteilungsleiter zu wählen. Der 

Vorschlag wird mit 4 Enthaltungen angenommen.  

Als Stellvertreter werden vorgeschlagen: Jens Paape und Wolfgang Zitzlaff. 

Es gibt 6 Stimmen für Jens Paape und 13 für Wolfgang Zitzlaff.   

 

TOP 11 (Anträge):  

Zunächst erfolgten folgende Änderungen des Antrags zur Beitragstabelle: 

Unter Pkt. E2.1 wird die Bezeichnung Rentner durch Ruheständler ersetzt. 

Erwerber einer Kurskarte, aufgeführt im Antrag unter Pkt. E2.2, sind außerhalb der 

Beitragstabelle aufzuführen.  

 

Der Antrag wird mit diesen Änderungen bei 2 Enthaltungen angenommen. 

 

TOP 12 (Planung 2018): 

 

Sonntag, 3.06.2018 Lichtenrader Meile, 

Mittwoch, 6.06.2018 Tempo-Gefühlsstaffel um 18.00 Uhr, 

Sonntag, 24.06.2018 Intersport Olympia Lauf in Steglitz (5 Km als BBM), 

Mittwoch, 29.08.2018 Potsdam Staffellauf.  

7.10. und 28.10.2018 Werfertage (es werden noch Helfer gesucht). 

 

 

 



 

TOP 13 (Verschiedenes): 

Nach Pfingsten beginnen Arbeiten an der Laufbahn. Ansonsten kann das Stadion genutzt 

werden.  

Karin Paape regt an, die Trainer sollten möglichst rechtzeitig informiert werden. 

 

Es bestehen derzeit Probleme mit der Belastung des Fußbodens im Kraftraum. Die 

Kommunikation mit dem Sportamt zur Klärung der Angelegenheit wird von Wilfried Rohde 

übernommen.   

 

Jens Paape weist darauf hin, dass die heute ernannten Ehrenmitglieder nur dann beitragsfrei 

gestellt werden dürfen, wenn dies in der Satzung aufgeführt ist, was derzeit nicht der Fall ist.  

Günter Löscher führt dazu aus, dass die Satzung umformuliert werden muss (Procedere über 

Jahresversammlung, Notar und Amtsgericht). Dies ist Sache des Vorstands, eine zeitnahe 

Umsetzung ist geplant.  

 

Ende:  20:40 Uhr                                                                                        Protokoll: Petra Stüber 
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